

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

La medalla nacional

Anverso:

Para la cacería regia en los Picos de Europa, la Compañía Astoriana ha construido y destinado a D. Alfonso un «chaleto» con todo género de comodidades, incluso calefacción de vapor y servicio de aguas, cuyo coste total asciende a más de 125.000 pesetas.

Se dice que se han acotado más de 700 cabecos.

Reverso:

En estos contornos—una provincia castellana—se ha iniciado, en alarmante medida, esta solución penosa. La sangría española es enorme; en 1911 salieron emigrados 161.000 españoles; este año aumentará la cifra; se despueblan nuestras aldeas; pueblos de 200 vecinos han quedado reducidos a la mitad; en algunos no habrá mozos para la quinta; faltarán brazos jóvenes para arar la tierra: pronto se notará el efecto en la desproporción numérica de sexos, que disminuirá los matrimonios.

Acudamos al socorrido é insustituible cliché del viejo estilo:

Noticias como estas no necesitan comentarios.

¡Viva el Rey Cambrinol!

Pocos súbditos habrá tenido el Rey ó semidiós, patrono de la industria cervecera, como adolphus G. Hagan, que mora en Boonton, pequeño poblado de New Jersey. A este ciudadano le demandó su mujer por tenerla abandonada y no pasarle siquiera un «kilo» para la manutención, y á fuer de hombre franco, refirió los sucesos al natural ante los jueces. Hagan confesó haber gastado en cerveza, en el término de 227 días, que vienen á resultar siete meses, la suma de 725 pesos, dinero americano. A cinco centavos el vaso, mejor dicho el New Jersey, donde hay mayoría de alemanes, no se andan con músicas en el modo de escanciar, viene á dar por resultado un promedio de 63-8/10 vasos diarios. Para contener todo ese líquido se necesitaría una vasija de 189 pies cúbicos, ó sea al pé de seis metros ídem. Los jueces le ordenaron suprimir algunas de las libaciones y pasarle un tanto semanal á la señora.

Local y Regional

Por lo que hemos podido deducir de ciertas actitudes, existe el propósito de dar la cesantía al portero del Ayuntamiento, Francisco Salgado. Como medio para llegar á este resultado se agita el asunto de la cobranza del arbitrio sobre los puestos de la feria, que en Mayo estuvo encomendado al mismo y que dió menos rendimiento que en Agosto.

No ponemos las manos en el fuego por el Salgado, pero se dice que la diferencia en el resultado de la cobranza se debe á que en Mayo hubo menos puestos que en Agosto y antes se cobraba por metros lineales y ahora se ha hecho por metros cuadrados, conforme determina el presupuesto.

Si en esto existe alguna irregularidad, denúciase por los que hablan de esto sin tomar ninguna medida por su parte, como si abrigasen el propósito de obtener por mano ajena el fin que persiguen.

Por virtud de una de las proposiciones aprobadas en la última sesión del Ayuntamiento, los concejales podrán examinar sin dificultad cuanto se refiera á cuentas municipales.

Se entiende si al Alcalde no se le ocurre dar alguna orden en oposición al acuerdo.

Música

Programa de las piezas que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de San Francisco esta noche de 10 á 12:

- 1.º Pasodoble «Martín Vázquez».—P. Parra.
- 2.º Gavota «María Luisita».—J. M. Echeverría.
- 3.º Fantasía de la «La ópera Sónambula».—Bellini.
- 4.º Jota de la ópera «La Dolores».—Bretón.
- 5.º Pasodoble «Ogüendoria».—R. Roig.

Quéjense los barrenderos y sifoneros municipales de que todos los días á las doce se les obligue (según ellos dicen) á presentarse en el Ayuntamiento, teniendo algunos que venir, con tal fin, desde el barrio de la estación férrea.

El Alcalde verá—si es que D. Pepe ve algo—si la queja tiene algún fundamento.

Dícese que un sujeto declarado cesante pocos días há y que militaba en el grupo leopista, se ha dado de alta en el Círculo conservador.

Ignoramos si será cierto eso que se dice; pero sí podemos afirmar que el sujeto aludido concurre con frecuencia al Círculo mencionado.

Teatro López de Ayala

Las proyecciones cinematográficas siguen llevando al teatro de la plaza de San Francisco enorme concurrencia.

Se ha concedido licencia por un mes al director de la banda municipal D. Lorenzo Ayllón, á fin de que pueda ir con un hijo suyo á los baños de Alanja.

La banda de música del regimiento de Gravelinas ha sido contratada para concurrir á la feria de Los Santos.

En la acera derecha de la calle de Arco-Agüero, cerca de una panadería, está levantado un adoquín desde hace varios días.

Damos traslado de la noticia al Alcalde, por si quiere atenderla.

Badajoz no ha podido llegar á menos consintiendo que continúen en ciertos cargos determinadas personas, que son objeto constantemente de acres censuras.

Andando el tiempo, las gentes no se explicarán porqué han tenido tanta mansedumbre.

La feria de Almendralejo

Sigue haciéndose una propaganda muy activa en favor de esta feria.

A diar o se reciben en Badajoz muchas cartas bajo sobres anunciadores.

Y lo mismo sucederá, seguramente, en otras muchas poblaciones.

Servicio telegráfico

Madrid 31 (16:10)

Sobre la conjura

No obstante las rectificaciones de varios políticos, sigue creyéndose que la conjura existe y que se ha de procurar á todo trance que cuando deje el poder el partido liberal, no sea presidente del Consejo D. José Canalejas.

Hablar de la mar

Algunos políticos afirman que todo lo que habla el presidente del Consejo de Ministros sobre la futura labor parlamentaria es lo mismo que hablar de la mar, como vulgarmente se dice.